



KU 9279 000 198833

"Historia de la Universidad de Chile"

Fue presentado el libro "Historia de la Universidad de Chile", durante un acto cultural que fue el primero de la recientemente inaugurada Librería Universitaria de la Casa Central del plantel.

La obra pertenece a los autores Rolando Mellafe, Antonio Rebollo y Mario Cárdenas y a lo largo de sus 321 páginas se analizan temas como los estudios superiores en el Reino de Chile, la reorganización de la enseñanza superior después de la Independencia, la Universidad de Chile 1842-1879, la producción intelectual y la Universidad de Chile en la segunda mitad del siglo XIX, la Universidad profesional, crisis y reforma 1920-1931, la rectoría de Juvenal Hernández y el rectorado de Juan Gómez Millas.

Según señala en el prólogo el rector Jaime Lavados Montes, esta historia de la Universidad de Chile, más que un acto de homenaje al sesquicentenario de la corporación es un aporte de valor inapreciable para el conocimiento de la evolución cultural del país, empleando el término "cultural" en su acepción más amplia.

La máxima autoridad de la corporación destaca que la contribución de la Universidad de Chile al desarrollo de nuestra nación ha sido tan amplio, profundo, continuo y trascendente, que es imposible imaginar cuál sería la fisonomía del país de no haber existido esta corporación.

El conjunto de esta obra, indica el rector Jaime Lavados M., muestra cómo la Universidad de Chile, que ha realizado su labor a lo largo de gran parte del siglo XIX y casi todo el siglo XX, ha sabido responder a los requerimientos específicos de cada momento, llegando a convertirse en una institución profundamente arraigada en el país y en el alma nacional.

La obra fue editada por Editorial Universitaria.

La publicación de la "Historia de la Universidad de Chile", en homenaje al sesquicentenario de la corporación, no sólo es un aporte para el conocimiento de la evolución cultural del país, sino que es la culminación de un esfuerzo sistemático -el más completo realizado hasta hoy- para reunir las fuentes de la historia de la universidad, desde el inicio de los estudios superiores en el país, a principios del siglo XVII, hasta el rectorado de Juan Gómez Millas, entre 1953 y 1963.

Los orígenes de la Universidad de Chile -relata la obra- están en las llamadas universidades conventuales de jesuitas y dominicos, que en 1738 dejan lugar a la universidad real, docente

y de claustro, que llevó el nombre de San Felipe. Como

*la Discusión, Chile
II-XII-1992 p. 2.*

dato curioso, antes de esta fecha, los jóvenes chilenos que deseaban cursar estudios superiores, debían hacerlo en Lima o Buenos Aires.

En seguida el volumen revisa los sucesivos procesos de reorganización de la educación que trajo la Independencia entre los cuales destaca la creación del Instituto Nacional, que funciona regularmente desde 1819, y que hasta 1789 fue la verdadera institución que impartía las clases de las cinco facultades de la universidad, la que sólo otorgaba los grados y títulos respectivos.

Asimismo en la obra se destacan los nombres que han hecho la historia de la universidad. Sendos capítulos están dedicados a los fructíferos rectorados de Juan Gómez Millas y Juvenal Hernández, como también está presente del decisivo aporte de Ignacio Domeyko, Andrés Bello y tantos más.

"Historia de la Universidad de Chile" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Historia de la Universidad de Chile" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)